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Kreisjugendring Mühldorf a. Inn  
Brauner Str. 4, 84478 Waldkraiburg 
 

 
Protokoll der Vollversammlung 

vom Mittwoch, den 05.11.2024 um 19:30 Uhr in der Bunkerkirche 
Martin-Luther-Platz 1, 84478 Waldkraiburg 

 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
Die 1. Vorsitzende, Marion Rasovic, begrüßt alle anwesenden Gäste und Ehrengäste, im Besonderen Richard 
Fischer, stell. Landrat, Ilse Preisinger-Sontag, stellvertretende Bürgermeisterin der Stadt Mühldorf, Karin 
Bressel, stellvertretender Bürgermeisterin der Stadt Waldkraiburg, Martin Thalmeier, stellvertretender 
Bürgermeister von Schwindegg, Werner Schreiber, stellvertretender Bürgermeister Markt Kraiburg, Matthias 
Ettinger, Fachbereichsleitung im Amt für Jugend und Familie, Bernhard Schäffer, Bezirksjugendring 
Oberbayern, Otti Gantenhammer, JRin der Gemeinde Ampfing, Angelika Maier und Lukas Vaas, JRten der 
Gemeinde Reichertsheim, Markus Madersdorfer, Jugendbeamter der Polizei Waldkraiburg, und ganz besonders 
alle Delegierten und Vorstandsmitglieder des Kreisjugendringes. 
Entschuldigt sind: Sandra Bubendorfer-Licht, Bundestagsabgeordnete, Christian Weyrich und Bürgermeister 
der Gemeinde Aschau am Inn 
 
 
Grußwort Richard Fischer 
 
Richard Fischer grüßt alle anwesenden Gäste, die in den letzten Jahren viel geleistet haben. Er bedankt sich für 
die Einladung, richtet Grüße vom Landrat aus und freut sich ihn hier heute vertreten zu dürfen. Er findet die 
Aktivitäten des Kreisjugendrings hervorragend, wie die Kinderstadt, Freizeitveranstaltungen und das 
Demokratiefest in Haag, das durchgeführt wurde und damit ein Zeichen gesetzt wurde, dass man für die 
Demokratie einsteht. Demokratie ist keine Sache die einem zugeworfen wird, sondern etwas, das man jeden 
Tag erarbeiten und besprechen muss. Er bedankt sich bei den Verbänden, den Gemeinden und Kommunen, 
dem Vorstand des Kreisjugendrings für ihren Einsatz und ihre ehrenamtliche Tätigkeit in der Jugendarbeit, trotz 
des schweren Jahres. Das schafft man nur als Mannschaft und gemeinsam im Team. Besonders hervorheben 
möchte er den Einsatz der Geschäftsstelle des KJR der Tag und Nacht für die Jugendarbeit aktiv ist. Er wünscht 
sich am Ende, dass die Arbeit der Verbände auch im nächsten Jahr Schritt für Schritt verwirklicht werden kann. 
Er möchte sich im Namen des Landrates und des Landkreises recht herzlich bei Veronika Mück für die Arbeit, 
die sie als Vorsitzende über 12 Jahre im KJR geleistet hat, danken und überreicht ihr eine Flasche Sekt.  
 
 
 
 
Es sind 25 von 38 stimmberechtigten Delegierten anwesend. Somit ist das Gremium beschlussfähig!  
 
Neu im KJR: Das Jugendparlament (Jupa) Mühldorf mit einer Stimme. Sie gehören zum Dachverband der 
bayerischen Jugendvertretungen - Jupa Mühldorf 
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Verband stimmber. 
Delegierte 

anwesende Delegierte 

Bayer. Jugendrotkreuz 2 1 

Jugend des Deutschen Alpenvereins 2 2 

Jugendorganisation Bund Naturschutz 2  

Pfadfinder Weltenbummler 1 1 

Ring der Pfadfinder 2 2 

Jugendfeuerwehr 3 2 

THW 1  

Gemeindejugendwerk Bayern/Ev.freik.Jugend 1 1 

Adventjugend der Freikirche der Siebenten-Tages-
Adventisten (CPA Falken) 

1  

Jugendkapelle Mühldorf/Bläserjugend Musikbund 1 1 

Bayer. Trachtenjugend 3 2 

Bayer. Sportjugend im BLSV 4 4 

Bund der Deutschen Katholischen Jugend 4 2 

Evangelische Jugend in Bayern 4 3 

Bayerische Schützenjugend 1 1 

DLRG Jugend 1 1 

Ditib Jugend 2  

Landeswerk des BFP in Bayern 1 1 

Dachverband der bayerischen Jugendvertretungen - 
Jupa Mühldorf 

1  

Jugendtreff Kraiburg 1 1 

Summe 38 25 

 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten Vollversammlung 
 
Genehmigung der Tagesordnung: → Beschluss:  25 dafür 
Das Protokoll der letzten Sitzung haben alle erhalten. Protokoll → Beschluss:  25 dafür 
 
3. Aktionen 2024 
 
Claudia Hausberger grüßt alle anwesenden Gäste und bedankt sich für die Einladung in die Bunkerkirche und 
Manuel, der es organisiert hat.  Sie dankt Bernhard, der sie von Bezirksseite bei Fragen unterstützt. Sie dankt 
auch der Bäckerei Loher und den Milchwerken Jäger für die Spende, die das Buffet der Vollversammlung 
bereichert haben. Die Aktionen 2024 werden in der Frühjahres Vollversammlung detailliert aufgeführt, dennoch 
gibt es hier einen kleinen Einblick in ein paar Aktionen.  
 

 Kinderstadt mit 127 Kinder 

 Jukumo – 4 Spielmobil Einsätze 

 Demokratiefest in Haag mit Workshops und Live Musik 

 Landtagsfahrt mit Schülern aus 7 Schulen  
 
Ein paar Fakten in Zahlen: 

 Insgesamt haben Engagierte mit 2800 Ehrenamtsstunden den KJR in seinen Aktionen unterstützt 

 Im Bereich Freizeit/Ferien waren es 12 Maßnahmen mit 460 Kindern 

 60 Engagierte, die immer wieder mit einspringen und die Projekte und Aktionen betreuen 

 Zuschussanträge können von Vereinen/Verbänden noch eingereicht werden. Es sind noch Gelder da! 
 
4. Jahresplanung 2025 
 
Claudia Hausberger stellt anhand einer Power Point Präsentation die Jahresplanung 2025 vor. 
 
Von Seiten des Vorstands: 

 Zusammenarbeit mit Verbänden ausbauen 
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 Beratung und Unterstützung der verbandlichen Jugendarbeit 
 
Von Seiten der Geschäftsstelle sind die wichtigste Eckpunkte: 

• Zusammenarbeit mit den Schulen (Medienprojekte wurden in 28 Schulen durchgeführt, Förderung 
läuft aus) 

• Intensivierung des Austauschs mit den politischen Vertretern*innen 
• Ausbau der Jugendbildungsmaßnahmen 

(Fort- und Weiterbildungen für Jugendleiter*innen) 
• Generieren neuer Projekte 

 
Projekte 

• Juleica 
• Betreuerschulung 
• Green up your bushäusl 
• Mue-Topia (Den Haag/Kinderstadt) 
• Hörarena (Kooperation mit dem Campus und KBW) 
• Städtefahrt – dieses Jahr nicht Passau 
• Bundestagswahl (Workshops) 
• Gewaltfreie Kommunikation an Schulen 

 
 
→ Beschluss zur Jahresplanung 2025: 25 dafür 
 
  
5. Haushalt 2025 
 
Der HH 2025 wird ebenfalls von Frau Hausberger vorgestellt.  

 Im HH Jahr 2025 muss eine Rücklagenentnahme in Höhe von 7.569,30 Euro 
entnommen werden, um einen ausgeglichen Haushalt aufstellen zu können.  
(Stand Nov. 2024) 

 

 Der Rücklagennachweis ist fehlerhaft versendet worden. Die Korrektur steht auf der Homepage zum 
Download bereit.  

 

 Die Betriebsmittelrücklage beträgt zum 01.01.25 einen Betrag in Höhe von 71.354,19 € 
 

 Insgesamt hat das HH Volumen einen Ansatz von 411.968,10 € - Der Ansatz ist niedriger geworden, da 
einige Projekte zum Ende des Jahres auslaufen und es unsicher ist, ob es Fördermöglichkeiten dafür 
geben wird. Die Mittel des Landkreises sind in Höhe von 280.000€ (incl. 21.000€ Zuschüsse) bereits im 
Ansatz des HH berücksichtigt 
 

  

 Rücklagenentnahme 2025: 7.569,30 um den HH ausgleichen zu können 
 
Fragen dazu: keine 
  
→ Beschluss:  HH 2025: 25 dafür 
 
6. Beschluss des Grundlagenvertrages 

• Genehmigt vom Strukturausschuss des BJR am 24.7.2024 
• Genehmigt vom Jugendhilfeausschuss des Landkreises Mühldorf am 17.10.2024 
• Die Anlagen zum Grundlagenvertrag werden je nach HH-Situation des Landkreises jedes Jahr neu 

angepasst (Höhe des LKR-Zuschusses) 
• Personal 
• Sachaufwand 
• Zuschüsse an Verbände 

• Unterschriftstermin mit dem Landrat nach heutigem Beschluss 
 
→ Beschluss:  25 dafür 
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7. Beschluss der Zuschussrichtlinien 
 
Hier wurde versucht es möglichst transparent auszubauen. Die Arbeitsgruppe hat alle Punkte erarbeitet und 
eingearbeitet. Auch hier haben wir Tipps und Unterstützung vom BJR und dem Landratsamt erhalten. 
 
Fragen dazu: keine 
 
→ Beschluss:  25 dafür 
 
 
8. Anträge und Sonstiges 
 
Anträge sind keine Eingegangen. 
 
Maximilian Kapser, Mitglied des Jugendparlamentes Mühldorf und stellt das Jupa Mühldorf vor.  
Eckpunkte waren: 

 Das Jupa besteht seit 4 Jahren, gestartet mit 15 Mitgliedern und aktuell bei 10 Aktiven 

 Der Dachverband aber auch der Vorsitzende Paul Obermaier haben die Mitgliedschaft empfohlen 

 Das Jupa gehört zur Stadt Mühldorf, Untergremium zum Stadtrat. Aktionen in Mühldorf für die 
Jugendlichen, wie Beispielsweise Spotlight, Fotoprojekt, Diskussion über den Skate Park in Mühldorf.  

 
Fragen dazu: keine 

 
Wortmeldung von Michael Kasenbacher: er wurde letztes Jahr in den Vorstand gewählt. Er lobt das angenehme 
und gute Arbeitsklima im Vorstand und findet es toll, dass Veronika Mück für ihren Einsatz gelobt wurde. 
Allerding möchte er hinweisen, dass man die neue Vorsitzende, Marion Rasovic und neue Geschäftsführerin, 
Claudia ebenfalls für ihre Arbeit loben muss. Claudia ist eine große Bereicherung für den KJR und es steckt sehr 
viel Arbeit dahinter. Claudia Hausberger dankt ebenfalls den Vorstandsmitgliedern, das Arbeiten mit dem 
Vorstand ist immer sehr angenehm.  
 
Der Termin der nächsten Vollversammlung wird noch bekannt gegeben. Die Geschäftsführerin bedankt sich 
herzlich bei allen Anwesenden und schließt die Vollversammlung um 20:30 Uhr. 
  
Waldkraiburg, 05.11.2024 
 
 
 
Marion Rasovic     Fatime Sadiku 
Vorsitzende     Verwaltungsangestellte/Protokollführerin 


